

Bilan d'action

Plaidoyer politique : vers une politique d'État en Équateur

Pays : Équateur**Thèmes :** Mobilisation sociale,
plaidoyer et communication**Sous-thèmes :** Participation des
parlementaires au
plaidoyer législatif,
au contrôle budgétaire
et à la sensibilisation
du public**Date :** Septembre 2023

Résumé



L'alliance nationale de la société civile SUN agit conformément à la politique en vigueur en matière de nutrition infantile, ce qui lui a permis de mener un travail articulé et technique pour constituer le Conseil consultatif pour la prévention et la réduction de la malnutrition infantile chronique (CCDCI). Ce conseil de consultation de la société civile permet de collecter des idées, des projets et des ressources en faveur de la lutte contre la malnutrition infantile chronique. Il promeut ainsi la durabilité et l'institutionnalisation de cette lutte, tout en renforçant la volonté de défendre une politique d'État à long terme.





Objectifs du bilan d'action

Fournir des informations à la société civile et à d'autres parties prenantes sur la manière de travailler ensemble à l'élaboration d'une politique nationale pour la prévention et la réduction de la malnutrition infantile chronique.



Période couverte

2022



Qu'est-ce qui a été fait ?

Depuis 2021, l'alliance nationale de la société civile SUN en Équateur a encouragé l'État à reconnaître la nécessité de créer un CCDCI. Fin 2021, le secrétariat technique *Ecuador Crece sin Desnutrición Crónica Infantil* (« L'Équateur grandit sans malnutrition infantile chronique »), l'organe directeur chargé de lutter contre la malnutrition infantile chronique, a élaboré un plan stratégique intersectoriel de prévention et de réduction, auquel il a inclus la constitution d'un CCDCI à la demande de l'alliance SUN. Composé de plusieurs organisations de la société civile, du domaine de la coopération internationale, du monde académique, du secteur privé et des médias, ce CCDCI favorise la création d'un environnement qui garantit l'efficacité, l'efficacité et la transparence des politiques publiques. En octobre 2022, l'accord ministériel n° STECSDI-STECSDI-2022-0003-A a entériné la constitution du CCDCI grâce à l'action de l'alliance SUN et à la volonté politique du secrétariat technique.

En plus de ce qui précède, l'alliance nationale de la société civile SUN en Équateur a mené les actions suivantes :

1. Plaidoyer politique, surveillance et suivi. L'alliance SUN a milité pour que l'éradication de la malnutrition infantile chronique en Équateur devienne une politique d'État. Elle a également observé et surveillé la répartition nationale et territoriale des programmes et des ressources. Dans les territoires où elles mettent en œuvre des programmes et des projets, les organisations membres de l'alliance SUN en Équateur défendent l'adoption d'une politique publique en matière de malnutrition infantile chronique par les organes décentralisés d'administration autonome, les mairies et les paroisses et, en fonction de leurs capacités, renforcent les actions de lutte contre la malnutrition infantile chronique. L'alliance SUN est également parvenue à faire admettre l'idée que le plan stratégique, en plus d'être une politique publique en matière de malnutrition infantile chronique, devrait être renforcé et converti en une politique d'État indépendante des

changements de gouvernement.

2. Communication pédagogique et positionnement de la thématique. Les organisations membres de l'alliance ont également produit divers supports pédagogiques et de communication, dont des campagnes de promotion d'une nutrition saine et des brochures explicatives destinées aux organes décentralisés d'administration autonome concernant le suivi des indicateurs de la politique publique.

3. Mise en œuvre d'actions complémentaires encourageant la collaboration entre les secteurs public et privé. L'alliance SUN a soutenu la coordination et la mise en œuvre d'interventions territoriales qui contribuent à lutter contre la malnutrition infantile chronique. Elle a également encouragé la participation éclairée et engagée des organisations sociales de première nécessité, des organisations communautaires et des familles dans le processus de mise en œuvre du plan stratégique. À ce stade, il convient de souligner le maintien d'initiatives telles que le Forum des 1000 premiers jours, qui réunit divers acteurs de la société actifs dans le domaine de la malnutrition chronique et lui portant un intérêt particulier. Le dernier Forum a eu lieu en juin 2023 avec la participation de l'alliance SUN.

En outre, l'alliance SUN travaille avec trois partis politiques pour rassembler trois projets de loi en un seul outil réglementaire qui fera de la lutte contre la malnutrition infantile chronique une politique d'État et qui garantira les droits des filles et des garçons en Équateur à long terme.

À l'échelle infranationale, l'alliance SUN collecte des informations pour donner des alertes précoces sur la situation en matière de nutrition et pour que l'État fournisse des biens et des services à la population qu'elle cible.



Adaptation et applicabilité

- Il est fondamental que l'alliance nationale de la société civile SUN se conforme à la politique publique et encourage différents acteurs à trouver des compromis pour travailler à l'élaboration d'une politique d'État.
- Les différents acteurs de la société doivent avoir la même vision d'une problématique et en discuter dans un langage commun pour assurer le bon développement de politiques publiques.
- Influencer l'élaboration de politiques nécessite de réunir tous les acteurs sociaux et d'établir ainsi un dialogue avec le plus haut niveau de gouvernement.
- La plateforme multisectorielle du Mouvement SUN, qui se réunit mensuellement, est un forum stratégique qui permet d'échanger des données, des expériences, des bonnes pratiques et d'autres ressources.



Que feriez-vous différemment ?

- Améliorer la communication avec le Mouvement SUN et, par conséquent, améliorer le dialogue avec les organisations des Nations Unies.



Prochaines étapes

- Amener de nouveaux acteurs à soutenir la cause et, de ce fait, construire un mouvement social plus large.



Informations supplémentaires



Conseil consultatif pour la prévention et la réduction de la malnutrition infantile chronique – Équateur



Cette bonne pratique a été élaborée en collaboration avec le Réseau de la société civile SUN. Pour plus d'informations sur le Réseau de la société civile SUN, veuillez visiter son site Web : <https://www.suncivilsociety.com/>

ScalingUp
NUTRITION

Réseau de la société civile

S'ENGAGER • MOTIVER • INVESTIR